

C'est absolument là le langage que tient notre clergé dans les élections.

Voulez-vous être ruinés, dit-il, mais sauver votre âme, voici M. X. — qui est un idiot, mais qui se présente devant vous tout exprès pour faire votre salut. Si vous élisez M. D. — il parlera contre les fortifications de Lévis, et vous serez damnés à tout jamais.

Le premier devoir d'un homme politique, dès qu'il entre dans l'Assemblée Législative, c'est de dire le chapelet, ensuite de ne rien dire, et en dernier lieu de toucher \$600 pour le rachat des péchés de ses constituans.

Il y a des députés qui ont le double mandat. C'est pour qu'ils ouvrent les portes du ciel à double battant.

Je me suis toujours demandé pourquoi nous avons des élections en Canada. C'est la chose la plus inutile et la plus embarrassante au monde.

Tout candidat qui veut briguer les suffrages n'a qu'à se présenter chez son curé, et lui annoncer sa détermination de sauver les âmes de toute la paroisse, ce qu'il peut exprimer par cette formule :

“ Je jure de voter contre toute loi qui tendrait à l'abolition de la dîme ;

Je jure de voter contre toute loi qui empêcherait d'hériter les corporations religieuses ;

Je jure de voter contre toute loi qui enlèverait au clergé une parcelle du monopole de l'éducation ;

Je jure de voter contre toute loi qui bannirait le fanatisme des écoles en les rendant libres ; . . . etc. . . ”

Cette formule peut être variée suivant les circonstances. L'essentiel est qu'on atteigne le but, qui est la sanctification des comtés par l'enrichissement des corps religieux.

La *Minerve* disait l'autre jour que la reine d'Espagne avait perdu son trône, parce qu'il lui manquait un homme. Il paraît qu'elle l'a perdu au contraire, parce qu'elle en avait un.